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EDITORIAL           Alain MOREL 

 
Nous arrivons à la fin de cette année 2023 qui nous a permis de reprendre les activités principales de la 
section : sorties, voyages, repas… 
 
Vous trouverez dans cette lettre d’information les comptes rendus (résumés pour certains), du voyage en 
Croatie, du spectacle des Bodin’s à Descartes, du séjour en Crête, du repas des grands seniors au Mercure 
de Joué les Tours, de la visite des nouvelles installations du Ripault et du séjour en Costa Brava. 
 
Le programme de fin d’année 2023 et de 2024 est déjà très bien défini, pour les internautes vous le trouverez 
sur le site : la fête des lumières à Lyon, le voyage aux Canaries, les tulipes en Bretagne, les retrouvailles 
angevines, la Sardaigne en étoiles et en tout inclus, la croisière sur le Guadalquivir et la journée des grands 
seniors. 
 
Notre prochaine assemblée annuelle se tiendra au Mercure de Joué les Tours le 1er février 2024 et sera suivie 
d’un repas sur place. Nous aurons l’intervention de notre nouveau président national ainsi que celle du 
responsable de la commission mutuelle, je vous conseille de préparer vos questions. 
 
Nos effectifs restent constants, proches de 300 adhérents, merci à vous tous ; nous sommes la seule section 
réussissant à maintenir son effectif et nous allons poursuivre nos actions de communication et d’échanges 
pour mieux vous satisfaire. Nous voulions dialoguer avec les nouveaux adhérents lors d’un repas, faute de 
réponses en nombre suffisant nous reportons cette action. 
 
Notre action sociale bien que limitée, du fait du peu de demandes, est néanmoins utile, elle se traduit : par 
des conseils lors du décès d’un conjoint ou pour le choix d’une place en maison de retraite tenant compte 
du coût et des aides possibles. Nous prenons aussi contact avec nos malades quand nous sommes informés. 
 
J’en profite pour saluer Madame Simone Paillier notre première centenaire et dont vous trouverez la 
photographie dans l’article de la NR en fin de cette lettre d’information. 
 
Bonne fin d’année et n’oubliez pas de vous protéger contre la grippe et le COVID. 
 
Amicalement 
Le Président 
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Nouvelles du Ripault et de la section                                                                          Alain MOREL 

 

Sylvie RUAS, nouvelle arrivée en cooptation au sein 

du bureau a été accueillie lors de la réunion du 19 

septembre. Elle participera aux diverses réunions et 

présentera sa candidature lors de notre prochaine 

assemblée annuelle. Nous lui souhaitons la 

bienvenue. 

 

Visite du bât. 890 du Ripault : elle s’est effectuée le 

vendredi 20 octobre 2023, en présence du 

Directeur. Voir résumé page suivante.  

 

Ci-dessous, un dessin du bâtiment 890 réalisé par un 

salarié du centre : 

 

Salle de réunion : La direction du Ripault ne nous a 

pas encore attribué de nouvelle salle, ce qui nous 

contraint à effectuer des demandes de réservations 

à Thélème, au fur et à mesure des besoins. 

Bus numérique régional sur le parking de Thélème : 

Le Ripault n’a pas donné suite à notre demande de 

logistique (une alimentation électrique pour les PC 

de formation dans le bus et un accès aux toilettes 

pour les stagiaires). Par ailleurs, la ville de Monts a 

fait venir ce bus et a réussi à solliciter une douzaine 

de participants de la commune. Un contact avec le 

CCAS de Monts sur la pertinence de cette formation 

nous permet de constater que cette journée est 

une approche qui doit être poursuivie pour une 

meilleure pratique de l’outil informatique. 

 

Loisirs : 

Pierre Ferrer et son équipe vous présentent dans ce 

bulletin les diverses sorties et voyages effectués : 

- Croatie - du 14 au 21/06/2023 

- Les Bodin’S – le 11/07/2023 

- Trésors de Crête -  du 22 au 29/09/2023 

- Repas des grands seniors - le 10/10/2023 – Espace 

Mercure Tours Sud  

- Costa Brava - du 15 au 20/10 /2023 

- Repas (avec conjoint) des nouveaux 

adhérents (années 2021, 2022 et 2023) le 

14/11/2023 – buffet aux Laurières à St Martin le 

Beau.  ANNULE en raison du manque d’inscrits. 

 

Et les sorties à venir : 

- Fête des lumières à Lyon : du 08 au 10/12/2023, 

départ de Chambray les Tours. 

 

Pour 2024 voir calendrier en dernière page  
 

 

 

 

 
 
  



3 
 

CR  de la visite du 890 au  LR          Alain MOREL 

 

 
 
 

Début juillet, le Directeur du CEA Le Ripault propose 
de faire visiter, aux retraités de la section, le 
nouveau complexe de production d’objets en 
céramique qui est en fin de réalisation et sera 
opérationnel début 2024. 
 
Le nombre de visiteurs est fixé à la capacité d’un 
autobus soit cinquante ; les inscriptions s’élèvent à 
quarante adhérents convoqués le vendredi 20 
octobre à 14h00. Après les contrôles d’accès 
renforcés en raison du plan Vigipirate « urgence 
attentat », nous commençons la visite en car. La 
circulation sur le site du CEA Le Ripault nous permet 
de voir les évolutions de certains bâtiments, 
notamment vers le complexe 500 ainsi que 
l’habillage des merlons par des bâches anti-herbes 
facilitant l’entretien. 
 
Nous arrivons à l’extrémité ouest du site où nous 
pouvons alors admirer ce superbe bâtiment d’une 
surface de 8000 m², habillé de métal inoxydable très 
esthétique. Sa construction a demandé près de 3 
ans et son emplacement a facilité l’accès des 
entreprises qui avaient une entrée sous le viaduc 
pendant le chantier. 

La visite guidée par les responsables du service 
concerné, en présence du Directeur et de son 
adjoint, s’est effectuée en deux groupes. Nous 
avons été étonnés par la surface, le volume de 
l’installation et la qualité de la réalisation. Les 
moyens implantés pour la mise en œuvre de la 
poudre céramique, sa mise en forme par pressage 
isostatique, frittage et usinage de grande précision 
du type rectification sont entièrement neufs et 
équipés des moyens de mesure de haute 
performance. 
 Les postes d’assemblage et de contrôle 
tridimensionnel de grande capacité font partie des 
matériels les plus performants que l’on trouve dans 
l’industrie, il s’agit de taquiner quelques microns sur 
des dimensions proches du mètre. 
Après cette visite qui a duré près de deux heures, 
nous rendons nos chaussures de sécurité et 
repartons vers la sortie. 
Un grand merci à la direction du CEA Le Ripault et à 
toutes les personnes qui nous ont pris en charge. 
Nous conserverons un excellent souvenir de cet 
après-midi et éprouvons une certaine fierté devant 
cette évolution des activités et le renouvellement 
exceptionnel des effectifs. 
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Nouvelles de l’ARCEA Bureau National                                                                          Alain MOREL 

Le dernier conseil d’administration s’est tenu le 28 septembre, il était piloté par la nouvelle gouvernance : 
Henri Camus, président et Patrick Le Floch, l’un des vice-présidents. 
Les différents points abordés sont les suivants : 
Bulletin national : souhait d’un correspondant par section 
Adhérent radié ou démissionnaire : si retour, il devra se réinscrire comme nouvel adhérent sans autre 
contrainte. 
Les conjoints qui participent à des activités à risque (exemple randonnée pédestre) devront être adhérents 
avec une cotisation de 13 €. Les voyages et sorties ne sont pas concernés. 
1- Fusion et rattachement : 

Fusion FAR/Saclay, cette section s’appellera Paris-Saclay-FAR. 
Fermeture de la section de Vaujours : les adhérents vont être rattachés à la section Ile de France au 
1/1/2024. 

2- Mutuelle : 
Gratuité du conjoint : les discussions vont se poursuivre avec la nouvelle DRHRS du CEA. Sur 15000 
adhérents retraités, 3000 conjoints ont la gratuité. 
On constate une dérive des coûts de santé de 7% en 2023 et on estime cette dérive à 7,9 % en 2024. 
Les discussions en cours entre le CEA les organisations syndicales et la mutuelle MHN nous conduiraient 
à une augmentation de la cotisation de l’ordre de 17,2 % pour le régime confort. 
 Soit pour 2024 : 

  Pour les retraités régime CONFORT : quote-part 154,91 € par mois (avec aide CEA) 
 Cotisation pour les conjoints dont les revenus propres sont inférieurs au seuil : gratuité 
 Cotisation pour les conjoints dont les revenus propres sont supérieurs au seuil : à préciser 
 Cotisation pour les conjoints survivants sans conditions de revenus propres : 173,91 € par mois 
 Pour les retraités régime ESSENTIEL : quote-part 86 € par mois (avec aide CEA) 
 Cotisation pour les conjoints dont les revenus propres sont inférieurs au seuil : gratuité 
 Cotisation pour les conjoints dont les revenus propres sont supérieurs au seuil : 101,92 € par mois 
 Cotisation pour les conjoints survivants sans conditions de revenus propres : 105 € par mois 
 Ces chiffres sont à confirmer lors de la réunion de novembre. 
 Rappel : Les adhérents qui ont choisi la formule essentiel ne peuvent changer en confort qu’après 3 

ans. 
Un travail d’actualisation de l’étude faite par Albert Denise et qui date de 3 ans est à effectuer ; afin d’en 
assurer la pérennité il a été décidé de le partager avec une ou deux personnes de la commission mutuelle 
pour tenir compte de l’évolution de la population. Bruno Duparay animateur de la commission mutuelle 
viendra présenter cela lors de notre assemblée annuelle du 1er février 2024. 

3- Logiciel comptable : Claude Mathis (Saclay) a réalisé une étude sur le remplacement du logiciel Chauvet, 

il propose LOGEAS qui est accepté par la DCS car il serait implanté sur un serveur du CEA. Par ailleurs, il 

semble répondre au besoin comptable ce qui est à confirmer par la trésorière.  

4- Logiciel adhérents : le groupe animé par Catherine Sarrobert de Cadarache a très bien analysé le besoin. 

La cotisation réduite pour les veuves, veufs et conjoints pratiquant des activités à risque est confirmée, 

ce dernier point sera précisé par le Bureau National. La consultation des fichiers ne sera pas libre, seuls 

les membres du bureau y auront droit. 

Le n° IBAN de la section sera sur la fiche d’adhésion pour l’utilisation de virements ; une case sera à cocher 
pour le droit à l’image. 

5- Sondage sur les attentes de nos adhérents ; le dernier, date de 2008. Un appel est fait pour participer au 

groupe de travail. 

6- Déduction fiscale des frais : notre association n’est pas reconnue d’utilité publique ou d’utilité générale. 

Elle ne peut donc pas profiter de cet avantage. 
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SOCIAL                                                                                   Daniel VERON 

 
Proposition de voyages par la commission loisirs notamment la sortie retrouvailles au cabaret OVATION. 
 
Déjeuner annuel des « grands séniors » au « Mercure de Joué-lès-Tours » le 10 octobre 2023 (cf. Loisirs). 
 
Accompagnement des familles après un décès d’un des leurs par envoi d’un courrier circonstancié : 
condoléances, aide-mémoire/conseils et proposition d’aide dans les démarches administratives qui en 
découlent.  
 
 

 
 
GAENA                                                                                  Daniel VERON 

 

Notre animateur depuis de nombreuses années, 
Serge Degueil, désire prendre du recul et laisse son 
poste vacant. Un appel à candidature est lancé 
auprès des membres. 
Il dresse un bilan qui montre un travail important et 
assidu de ses membres sur les dix dernières années : 
-  L’évolution de GASN vers le GAÉNA afin d’élargir 

le champ d’actions vers l’ensemble des énergies et 

de l’environnement ; 

-  Le regroupement des fiches argumentaires par 

thème pour faciliter la recherche ; 

-  La poursuite de la réalisation des fiches 

argumentaires ; 

-  La modernisation du site internet ; 

-  La réalisation d’un flyer tiré à 1000 exemplaires 

qui résume les paramètres fondamentaux de la 

transition énergétique et qui a été distribué à 

différentes occasions ;  

-  La création des fiches d’actualité pour répondre 

au plus près à l’actualité. 

 

Mais constatant que les gens venaient de moins en 

moins chercher l’information sur le site, il fallait la 

leur apporter : 

-  La création de la lettre d’information envoyée à 

tous les membres de l’ARCEA et maintenant à tous 

ceux qui, de plus en plus nombreux, se sont 

abonnés. Cette lettre reprend en une dizaine de 

lignes le sujet de la fiche d’actualité à laquelle elle 

fait référence par un lien internet ;   

-  Le site du GAÉNA constitue maintenant une base 

de données importante sur laquelle peut s’appuyer 

toute argumentation. 

Cependant les tentatives de collaboration avec 

d’autres entités analogues n’ont pas été 

concluantes, chacun restant dans son pré carré.   

Pour l’avenir, il semble que la première action à 

mener soit de remettre à jour les fiches 

argumentaires sous peine de perdre de leur 

crédibilité.  

 
 

Le GAÉNA dans sa forme actuelle fonctionne mal. Il semble qu’une structure plus simple avec 
un noyau de 3 à 4 personnes serait plus réactive. L’apport de « sang neuf » par de nouveaux 
membres serait certainement très profitable pour tous : « n’hésitez pas à venir nous 
rejoindre ! » 
 

Daniel Véron tel :  02 47 26 08 89 et 06 78 16 70 22 e-mail : veron.dav@wanadoo.fr 
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Sorties et voyages 2023                                        Pierre FERRER et la commission loisirs 

 

La Laponie du 3 au 10 Mars 

 

 

 
Les différents transports se sont très bien déroulés, les 
hôtels ont été très confortables et bien insonorisés. 
Seul bémol, pas de restauration le midi contrairement à ce 
qui est indiqué sur le programme. 
Les activités ont été très intéressantes ; découverte de la 
Laponie, survie au grand froid, pêche sous la glace, chiens 
de traîneaux super ! 

 

Croisière en Croatie du 14 au 21 Juin 

 

24 adhérents des ARCEA du Cesta, de Valduc et du Ripault 
se sont retrouvés à Roissy pour rejoindre Split et ensuite 
le Cordéa, bateau affrété par La Cordée.  
La croisière s'est déroulée parfaitement dans de très 
bonnes conditions matérielles et climatiques en 
compagnie de participants diserts et agréables. Nous 
signons tout de suite pour un prochain voyage de cette 
qualité. 

 
 

Les Bodin's à Descartes le 11 Juillet 

 

 

Julie, une jeune parisienne délurée, qui fait les 400 coups 
et le désespoir de ses parents, est placée, pendant les 
grandes vacances, chez des cousins éloignés, au cœur de 
la France profonde : la famille Bodin. 

La mère Maria est une mamie ravageuse et autoritaire 
de 87 printemps, et le fils Christian est un grand benêt 
de 50 ans et puceau incurable. 
Les Bodin’s n’ont pas l’intention de se laisser marcher 
sur les charentaises 

 

Fête de la Rose à Doué la Fontaine le 13 Juillet 

 

Accueil aux arènes de DOUÉ-LA-FONTAINE dans un 
site troglodytique remarquable, pour assister à la 
62ème Journée de la Rose ; exposition de milliers de 
roses de jardin, concours International d'Art Floral... 
Puis, dans le site naturel des caves troglodytiques 
des Perrières, parcours scénographique « le Mystère 
des Faluns ». 
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Sorties et voyages 2023 (suite)                                        Pierre FERRER et la commission loisirs 

 

La Crète du 22 au 29 Septembre 

 

 

Notre guide Hélène, très souriante et avenante, a pris 
en charge le groupe en parlant un français parfait. Un 
bus très confortable, conduit par Calimero a embarqué 
tout le monde. 
 
Ce fut un très beau voyage dans un site très 
montagneux avec des visites diverses et très bien 
commentées par notre guide avec un groupe très 
agréable.   

 

Journée Grands Séniors le 10 Octobre 

 

Pour la 7ème année, nous nous sommes retrouvés 
pour le repas des Grands Séniors et 48 adhérents 
dont notre doyenne Simone PAILLIER ont répondu à 
l’appel avec les membres du réseau et du bureau.  
 
Merci pour votre participation.  
 
L’innovation cette année a été dans le choix de 
l’Espace Mercure à JOUE LES TOURS et la section a 
fait un effort financier. 

 
 
 

Costa Brava du 15 au 20 Octobre 

 

 

Nous avons passé une très bonne semaine dans une 
région touristique. Beaucoup d’entre nous 
découvraient cette région aux frontières de la France 
et de l’Espagne avec une richesse culturelle et de 
beaux paysages entre montagne et mer. De plus, nous 
avons eu un temps superbe pour un mois d’octobre, 
avec des températures idéales pour visiter, comprises 
entre 20 et 25 degrés. Nous avons été hébergés dans 
un très bel hôtel avec un très bon restaurant. 

 

 
Vous pouvez trouver les comptes rendus détaillés en suivant le lien : http://arcea37.magix.net/voyages%202023.htm 
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Notre doyen Jean GUERAUD :         propos recueillis par Daniel VERON et Patricia et Bertrand HAVARD 

 
Comment présenter Jean GUERAUD ? Doyen de la section du Ripault de l’Association des Retraités du CEA… 
mais pas que ! 
Un peintre, un professeur de dessin, un « curieux » de tout, en un mot un PERSONNAGE. 
97 ans le 31 janvier dernier, membre de l’ARCEA depuis mai 1983, il est aussi l’adhérent le plus ancien de la 
section. 
Toujours très actif, nous avons eu le plaisir de le rencontrer et d’avoir une discussion à bâtons rompus avec 
lui. 
Avez-vous toujours été Montbazonnais ? 
Non, je suis né à Paris mais suis arrivé à Veigné en 1936, à l’âge de 
10 ans. Mon père avait été militaire et avait fait une campagne en 
Indochine. Il en était revenu avec une insuffisance respiratoire. Il 
avait alors cherché à quitter la région parisienne et déjà sa 
pollution (à l’époque, il y avait encore beaucoup d’usines et le 
charbon était très employé). La famille étant originaire de la 
Vienne, nous nous sommes installés à Veigné. 
Comment se sont passées ces premières années en Touraine ? 
Je suis allé suivre une formation d’ajusteur au lycée Paul-Louis 
Courier à Tours. Malingre, les trajets se faisaient en partie à pied 
et c’était difficile. J’ai perdu plusieurs fois connaissance. Cela ne 
s’est pas arrangé avec la guerre et le rationnement. Les Parisiens, 
plus fortunés, passaient dans les fermes environnantes et 
achetaient de la nourriture. La soupe était aux orties, c’est bon 
mais ça nourrit peu. 
C’est aussi à cette époque que j’ai rencontré un prêtre, le Père 
FIOT, qui était très dévoué pour les autres. Il avait monté une 
association à Veigné avec des ateliers culturels. Ce fut le 
déclencheur de mes engagements futurs. 
Quand a commencé votre carrière professionnelle ? 
Je suis entré à la Poudrerie du Ripault le 3 mai 1943 pendant la guerre en tant qu’ajusteur. C’était un moyen 
pour ne pas partir en Allemagne avec le Service du Travail Obligatoire. La Poudrerie était placée sous le 
contrôle des allemands mais les poudriers faisaient tout pour ralentir la production. Et puis le 18 octobre 
1943, a lieu l’explosion d’un train de coton-poudre suite aux mauvaises conditions de transport de celui-ci. 
J’échappe à la mort, mais suis blessé par les chutes de verre provenant des verrières. Dans l’affolement qui 
a suivi, j’ai sauté la clôture ; arrivé au château d’Artigny, j’ai pris un vélo et suis arrivé parmi les premiers à 
Montbazon. Mon père me croyait avoir été tué par l’explosion. La population a alors compris l’ampleur du 
désastre ! 
En 1950, votre classe d’âge est appelée à faire son Service Militaire ? 
Je passe au Conseil de révision et dans un 1er temps, je suis déclaré inapte car trop malingre. Finalement je 
réussis à me faire incorporer et suis envoyé dans un régiment en Alsace. Les 6 premiers mois furent très 
difficiles puis j’ai repris des forces et ai pu devenir gérant. L’armée me plaisait bien et je pensais m’engager. 
C’est mon père qui m’en dissuade, il ne voulait pas que je parte en Indochine comme lui. 
Et ensuite ? 
Le métier d’ajusteur me plaisait bien mais on me propose d’aller à la comptabilité. Assez rapidement, ce 
nouveau poste ne me convenait pas. Ayant fait du dessin industriel, je rejoins alors le bureau d’études et j’ai 
alors beaucoup appris. C’était aussi une époque où il existait un mouvement anti-guerre et où la fabrication 
de la poudre est remplacée par la confection de valises en alu, talons de chaussures, peinture "Ripolin"....  
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Notre doyen Jean GUERAUD (suite) :         propos recueillis par Daniel VERON et Patricia et Bertrand HAVARD 

 
Arrive 1962 et l’annonce de la fermeture de la poudrerie 
Oui, les poudriers doivent être dispersés un peu partout en France. Souhaitant la préservation d’une activité 
sur le site, j’entre en contact avec le président du Conseil Général de l’époque, j’envoie des courriers à des 
sites de recherche.  
Ayant entendu parler du CEA et du besoin de développer de nouveaux sites, je me rends incognito au siège 
pour en savoir plus. Ayant appris que les études sur l’explosif se faisaient à Vaujours, je me rends sur ce site 
et réussis à rencontrer un certain monsieur « Jojo » qui travaille sur l’installation du CEA au Ripault. Sans 
rendez-vous, sans autorisation d’entrée, me voilà pris pour un dangereux « espion ». Cela m’a valu de me 
retrouver à subir des interrogatoires par des agents pour savoir qu’elles étaient mes intentions. Très stressé, 
j’ai cru que cela a duré plusieurs heures. 
Finalement, vous êtes embauché en 1963 
Oui, j’avais une bonne connaissance du site, du bureau d’études, des bâtiments et il y avait beaucoup de 
travaux de construction et d’aménagement. Une relation de confiance s’est tout de suite établie avec le 
Directeur, Monsieur UGEN, Monsieur à fort tempérament : « Je vous respecte, respectez-moi ». L’équipe 
s’est progressivement renforcée avec l’arrivée d’un 1er ingénieur, Monsieur DEMONT. La reconstruction du 
site s’est étalée sur plusieurs années. 
Et l’Association Artistique et Culturelle du CEA dans tout cela ? 
J’étais déjà impliqué depuis un certain temps dans l’association Jeanne d’Arc à Veigné qui réunissait adultes 
et enfants autour de pratiques artistiques. Avec le médecin du travail, le docteur LUTHIER, nous avions 
constaté qu’un besoin identique pouvait exister au sein des salariés de CEA et de leurs enfants. C’est ainsi 
qu’un premier salon artistique a eu lieu en 1964 pour permettre à chacun de montrer ses passe-temps favoris 
(peinture, musique, théâtre, …). L’association a officiellement été créée en 1965 avec le Docteur LUTHIER, 
directeur de l’IUT, comme président et moi-même comme secrétaire. Les activités se sont alors multipliées 
(une dizaine en 1967, une vingtaine par la suite). 
Et encore du temps pour peindre ? 
Pendant mon activité professionnelle et aujourd’hui encore mes journées sont très remplies, mais dès que 
j’ai un moment de libre, je peins. Je ne me couche jamais avant 23h30 - minuit. J’ai appris la peinture grâce 
à des professeurs des beaux-arts. J’ai aussi donné des cours aussi bien à l’AAC qu’à l’Association Jeanne 
d’Arc. 
Mais toujours d’autres activités ? 
En dehors de la peinture, je m’occupe de l’Association des Poudriers du Ripault. Nous ne sommes plus que 
6 ou 7 survivants.  
Depuis 25 ans, je fais des recherches sur l’histoire de Montbazon. Je fais régulièrement des découvertes 
jusqu’à la Bibliothèque Nationale de France. J’ai retrouvé par exemple le tracé de la voie romaine qui passait 
par Montbazon et dont le pont au-dessus de l’Indre était le plus long d’Indre et Loire. 
Je m’intéresse à de nombreux sujets scientifiques comme sur l’évolution des espèces et y consacre de 
nombreuses lectures. 
Et votre famille ? 
J’ai eu une femme très attentive et qui m’a laissé beaucoup de liberté pour faire mes activités. J’ai 
aujourd’hui un fils, 3 petits-enfants et des arrières petits-enfants. 
En conclusion 
J’ai eu une belle vie, totalement remplie. J’ai aimé donner aux autres. 
Je suis heureux de vivre et je remercie le Seigneur. 
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Notre doyenne Simone PAILLIER     -   article des 100 ans paru dans la NR du 19 septembre 2023 

Simone PAILLIER a célébré ses 100 ans 

 
L’élégante et malicieuse centenaire entourée de ses fils. (Photo NR) 

 
Bien installée dans son lumineux 
appartement de la résidence seniors 
Domytis depuis plus d’un an, Simone 
Paillier, née Moranville, a fêté 
récemment son anniversaire : elle a 
vu le jour le 12 septembre 1923, à 
Angers. 
Dotée d’une mémoire indéfectible, 
elle revit le cours de sa vie, l’œil 
pétillant. « Mes parents étaient 
rosiéristes. Après mon certificat 
d’études, j’ai tout de suite travaillé, à 
15 ans, dans une crémerie, en plein 
centre d’Angers. Ma jeunesse a été 
perturbée par la guerre ! » 
 
Mais cela lui a permis de rencontrer 
son époux, Marcel, à Tours où la 
jeune femme était venue fêter la 
libération. « on s’est mariés en 1946, 
à Angers ». Marcel, gendarme, est 
parti aussitôt au Maroc où Simone l’a 
rejoint six mois plus tard. 

A Tiflet, en plein bled, au bout d’un 
an, « mon époux a attrapé le palu et 
fut rapatrié sanitaire ». Le jeune 
couple s’installe pendant dix ans 
dans le Tarn où naissent ses deux 
fils : Roddy et Xavier. Et enfin, la 
Touraine !  
« on a demandé Montbazon où 
s’ouvrait le centre atomique. Marcel 
y est rentré. Nous n’avions plus droit 
au logement de la gendarmerie bien 
sûr ! ». C’est ainsi que fut achetée 
une maison en 1964, ou Simone est 
restée. Son époux est décédé depuis 
treize ans. 
« Je suis arrivée chez Domitys pour 
me reposer, après de problèmes 
cardiaques. Vu mon âge, j’y suis 
restée. J’y ai retrouvé une amie de 
cinquante ans ainsi que des gens que 
j’avais connus lors de voyages en car 
organisés par le CEA. L’intégration a 
été plus facile. » 

Simone se plaît bien ici : « je fais gym 
douce et piscine deux fois par 
semaine. Et je joue au scrabble ! Et 
puis, je suis bien entourée par mes 
fils, belles filles, petits et arrière petit 
enfant ! » 
 
Le personnel de Domitys, les amis, 
les proches, le président et trésorier 
de l’amicale de Touraine des 
retraités de la gendarmerie lui ont 
organisé une petite fête, avec 
gâteaux, fleurs et cadeaux… et la 
surprise : 
La chorale des résidents, menée par 
Jerzy Krawczyk, a interprété les 
chansons qu’elle aime, au son de 
l’accordéon. 
 
 
 

Correspondante NR 
Annie Rolde Pouillet 
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HUMOUR                                                                                Bertrand HAVARD 
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LE CARNET 

Les avis de décès 
 

    
Jean-Jacques MENUT Bernard DESBORDES René MORIN Claude BIENNACEL 

 
 
Depuis la parution de la lettre d’information de juillet 2023, ils nous ont quittés, ainsi que Mme CORVEZ, 

dont le conjoint est adhérent à la section.  
 

Le Président et les adhérents renouvellent aux familles leurs sincères condoléances 

 
 
Derniers arrivants dans la section : Nous souhaitons la bienvenue à Mireille ROBIN et Jacques DESCHAMPS 
 
 

Calendrier    

 

La prochaine Assemblée Annuelle est prévue le 01 février 2024 à l’espace Mercure de JOUE 

LES TOURS 

 

Calendrier du Bureau National : 
AG ARCEA : 28/03/24 Paris 
Réunions du CA ARCEA : 14/12/23 Paris, 12/03/24 Paris, 06/06/24 délocalisée 
Réunions du GAÉNA : 13/12/23 Paris, 29/03/24 Paris 
Un nouveau Règlement Intérieur de l’ARCEA a été établi et adopté le 28 septembre 2023. 
 
Calendrier « Loisirs » - Prévisions 2024 
 

22 au 29 Mars Les Canaries 

29 et 30 Mars Les Tulipes en Bretagne 
23 Mai Journée Retrouvailles en Anjou 

20 au 27 Mai La Sardaigne en étoile et en tout inclus 

17 au 24 octobre Croisière sur le Guadalquivir 
octobre La journée des grands Seniors 
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